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Presidenza del Presidente Bordin. 
 

La seduta inizia alle ore 10.19 
 
Il PRESIDENTE, dichiarata aperta la 101a seduta del Consiglio regionale, informa che sono a disposizione dei 
Consiglieri alcune copie dei processi verbali delle sedute n. ri 97 e 98 e che, se non saranno state sollevate 
obiezioni nel corso della seduta antimeridiana, i verbali stessi saranno considerati approvati. 
 
(In tarda mattinata è arrivata, giustificata, la richiesta di congedo del consigliere Bolzonello, la quale, 

considerata la chiusura anticipata della seduta mattutina rispetto all’orario programmato, è stata 

annunziata nella seduta pomeridiana di oggi) 

 
Comunica, inoltre, che sono pervenuti alla Presidenza e assegnati alla Commissione permanente 
competente i seguenti progetti di legge: 
“Modifiche e integrazioni alla legge regionale 16 maggio 2014, n. 9. “Istituzione del Garante dei diritti 
della persona e del Difensore civico regionale” concernenti le funzioni del Garante regionale a tutela 
dei diritti delle persone con disabilità e delle persone anziane vulnerabili” (43) 
(d’iniziativa dei Consiglieri: Novelli, Cabibbo, Lobianco)  
“Disposizioni in materia di sicurezza, immigrazione, finanza locale, funzione pubblica e lingue 
minoritarie” (44). 

“Istituzione del Servizio di Psicologia Scolastica” (45) 
(d’iniziativa dei Consiglieri: Fasiolo, Carli, Celotti, Conficoni, Cosolini, Martines, Mentil, Moretti, Pisani, 
Pozzo, Russo, Bullian, Capozzi, Honsell, Liguori, Massolino, Moretuzzo, Pellegrino, Putto). 
 
Comunica, quindi, che sono pervenute alla Presidenza le seguenti interrogazioni a risposta orale: 
MORETTI “Inaccettabile il declassamento delle squadre di Vigili del Fuoco presso lo scalo 
aeroportuale di Ronchi dei Legionari” (IRO 468) 

CONFICONI “Ospedale di Spilimbergo, si va verso l’affidamento ai privati?” (IRO 469) 
POZZO “Villa Chiozza: quale sarà la sua destinazione a seguito del trasferimento del personale di 
Promoturismo FVG? Come si intende gestirne nel frattempo il patrimonio?” (IRO 470) 
RUSSO “Sospensione dei gruppi supporto degenerazione neurocognitiva: quali motivazioni?” (IRO 

471) 

FASIOLO “Sempre a rischio la funzionalità della Biblioteca statale isontina di Gorizia” (IRO 472) 

MASSOLINO “Abbattimento, piantumazione e gestione degli alberi nel giardino dell’Ospedale 
Maggiore a Trieste” (IRO 473) 
FASIOLO “Gestione delle persone con malattie neuromuscolari e integrazione tra la DGR n. 
817/2017 e la SC Integrazione Sociosanitaria per le Disabilità Cognitive e Intellettive dell’Adulto di 
ASUGI” (IRO 474) 

CONFICONI “Dotazione organica degli Operatori Socio Sanitari in Azienda Sanitaria Friuli 
Occidentale” (IRO 475) 
POZZO “Sull’impianto di combustione di rifiuti a Sedegliano” (IRO 476) 
POZZO “Sulla partecipazione di Friulia alla società Cct Friuli” (IRO 477) 
MORETUZZO “Urgenti azioni per garantire il rispetto delle normative a tutela delle lingue 
minoritarie” (IRO 478) 
PELLEGRINO “Canale SADE e utilizzo delle acque per il consumo umano: accordi con CAFC, 
progetto, sicurezza e finanziamento” (IRO 479) 
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NOVELLI “Gestione delle gare di affidamento per l’organizzazione dei viaggi d'istruzione negli istituti 
scolastici del Friuli Venezia Giulia” (IRO 480) 

FASIOLO “Fenomeni di violenza nei centri urbani del Friuli Venezia Giulia e Centri di Accoglienza per 
Minori Stranieri non Accompagnati” (IRO 481) 

FASIOLO “Le Microaree di Trieste modello per un progetto di salute pubblica partecipato e 
condiviso” (IRO 482) 

COSOLINI “Tutela della sicurezza dei professionisti della sanità di fronte al crescente numero di 
aggressioni registrate nei loro confronti” (IRO 483) 
CELOTTI, MORETTI, CARLI, CONFICONI, FASIOLO, MENTIL, PISANI, RUSSO “Privatizzazione 
degli ospedali pubblici: quale copertura politica per scelte unilaterali che bypassano gli 
amministratori locali?” (IRO 484) 

MASSOLINO “Copia del Batiscafo Trieste: chi paga?” (IRO 485) 

CAPOZZI “I dati dell’applicazione QRFVG possono ritenersi attendibili?” (IRO 486) 

CAPOZZI “Chi ha modificato il Piano Attuativo 2025 dell’Azienda Sanitaria Universitaria Friuli 
Centrale?” (IRO 487) 

CELOTTI, POZZO “Impatto delle modifiche normative nazionali sulle progettualità regionali legate al 
gioco d’azzardo patologico” (IRO 488) 

FASIOLO “Linguaggio di genere negli enti locali e negli enti pubblici del Friuli Venezia Giulia” (IRO 

489) 

FASIOLO “Intensificare gli sforzi per la gestione transfrontaliera del fiume Isonzo/Soča al fine di 
contrastare i sempre più frequenti fenomeni di crisi idrica” (IRO 490) 

MARTINES, POZZO “Quali prospettive per la sanità della Bassa Friulana?” (IRO 491) 

 
le seguenti interrogazioni a risposta scritta: 

LIGUORI “Ripristino della copertura sanitaria per l’esame del fondo oculare nei pazienti diabetici” 
(IRS 81)  

LIGUORI “Ospedale di Latisana. La progressiva sostituzione di servizi pubblici con quelli offerti dalla 
sanità privata che ricadute avrà sul personale sanitario dipendente?” (IRS 82) 
PELLEGRINO “Grandi opere sul fiume Isonzo: quali le effettive necessità del comparto agricolo 
locale e della produzione idroelettrica, impatti ambientali degli interventi, tutele dell’ecosistema e del 
paesaggio, conservazione dei servizi ecosistemici” (IRS 83) 

HONSELL “Riprogrammare il servizio del secondo elicottero diurno del Servizio di elisoccorso 
regionale alla luce della tragedia del Natisone” (IRS 84) 
LIGUORI “Studenti del corso di laurea in Scienze Sociali in Friuli Venezia Giulia. Difficoltà 
nell’attivazione e nello svolgimento dei tirocini curriculari” (IRS 85) 

PELLEGRINO “Situazione economico-patrimoniale, organizzativa e gestionale dell'Azienda pubblica 
di servizi alla persona "Daniele Moro" di Codroipo” (IRS 86) 

 
la seguente interpellanza: 
GHERSINICH “Interloquire con il Governo statale per proporre il pagamento frazionato del bollo 
auto” (19)  

 
e le seguenti interrogazioni a risposta immediata: 
MASSOLINO “Costo dei gruppi supporto degenerazione neurocognitiva” (310) 

GHERSINICH “Stato di avanzamento lavori rotatorie sul territorio giuliano” (311) 
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PUTTO “Quali azioni concrete compirà la Regione Friuli Venezia Giulia per sostenere il comparto 
vitivinicolo regionale nel caso in cui si concretizzasse l’annunciata imposizione dei dazi americani al 
200% sul vino italiano?” (312) 

HONSELL “Gestione dell'accumulo di detriti e sedimenti a causa degli sbarramenti a Barcis e 
Ravedis” (313) 

PELLEGRINO “Nuova base NATO nel porto di Trieste: qual è la posizione della Giunta Regionale?” 
(314) 

BULLIAN “Qual è il progetto, il finanziamento e il cronoprogramma per l’Ospedale di Comunità di 
Monfalcone?” (315) 

CAPOZZI “Il prossimo autobus Arriva oppure no?” (316) 

MORETUZZO “Contributi regionali anche alla CER della Marca Trevigiana?” (317) 

PISANI “Come si intende reagire alle minacce di apposizione dei dazi sul vino italiano” (318) 

CARLI “Attività e tempistiche per l’adesione della Regione Friuli Venezia alla Fondazione Vajont 9 
ottobre 1963 – Onlus in qualità di socio” (319) 

POZZO “Qual è la posizione della Regione sul Polo Logistico di Porpetto” (320) 

COSOLINI “Treni Mestre-Trieste: invece di ridursi i tempi si allungano?” (321) 

BERNARDIS “Argine di conterminazione lagunare” (322) 

MARTINES “Aggregazioni Funzionali Territoriali (AFT) della medicina generale: possibile soluzione 
per garantire un miglior accesso alle cure primarie?” (323) 

CONFICONI “Ospedale di Spilimbergo, si va verso l’affidamento ai privati?” (324) 

MORETTI “La Regione intende affidare alla sanità privata la gestione di interi servizi ospedalieri per 
gli ospedali di Latisana e Spilimbergo e, in prospettiva, per i cd. “ospedali spoke” del FVG?” (325) 

MENTIL “Esternalizzazione dei servizi di Pronto Soccorso in Regione” (326) 

CELOTTI “Fuoriuscita delle Aziende sanitarie regionali da Federsanità ANCI FVG” (327) 

FASIOLO “La Giunta intende mettere risorse adeguate per il rinnovo del CCRL 2022-24?” (328) 

RUSSO “Si sostengono le piccole imprese per la stipula obbligatoria di polizze per eventi 
catastrofali?” (329) 

LIGUORI “Guardia medica turistica a Lignano. Ci saranno camici bianchi privati?” (330). 

 
Comunica, poi, che sono pervenute alla Presidenza le seguenti mozioni: 
MASSOLINO, RUSSO, MORETTI, MORETUZZO, CAPOZZI, BULLIAN, CARLI, CELOTTI, 

CONFICONI, COSOLINI, FASIOLO, HONSELL, LIGUORI, MARTINES, MENTIL, PELLEGRINO, 

PISANI, POZZO, PUTTO <<Potenziamento e attivazione di gruppi di supporto per le persone 
affette da degenerazione neurocognitiva su tutto il territorio regionale>> (119) 

MARTINES, CARLI, CELOTTI, CONFICONI, COSOLINI, FASIOLO, MENTIL, MORETTI, PISANI, 

POZZO, RUSSO, BULLIAN, CAPOZZI, HONSELL, LIGUORI, MASSOLINO, MORETUZZO, 

PELLEGRINO, PUTTO <<Riuso di immobili rustici ai fini ricettivi nei territori della pianura friulana>> 
(120) 

COSOLINI, CARLI, CELOTTI, CONFICONI, FASIOLO, MARTINES, MENTIL, MORETTI, PISANI, 

POZZO, RUSSO, BULLIAN, CAPOZZI, HONSELL, LIGUORI, MASSOLINO, MORETUZZO, 

PELLEGRINO, PUTTO <<Prospettive della medicina generale e della Primary Care nel contesto del 
Decreto Ministeriale n. 77/2022 alla luce della preoccupante carenza di medici di medicina 
generale>> (121) 
MORETUZZO, MASSOLINO, CAPOZZI, CELOTTI, CONFICONI, FASIOLO, HONSELL, 

PELLEGRINO <<Si realizzi uno studio tecnico-scientifico per la mitigazione del rischio idraulico del 
fiume Tagliamento e la tutela del suo ecosistema, in linea con gli indirizzi europei sulla 
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rinaturalizzazione dei corsi d’acqua>> (122) 
MARTINES, CARLI, CELOTTI, CONFICONI, COSOLINI, FASIOLO, MENTIL, MORETTI, PISANI, 

POZZO, RUSSO, BULLIAN, CAPOZZI, HONSELL, LIGUORI, MASSOLINO, MORETUZZO, 

PELLEGRINO, PUTTO <<Potenziamento del servizio di telesoccorso e teleassistenza in Friuli 
Venezia Giulia>> (123) 
MARTINES, CARLI, CELOTTI, CONFICONI, COSOLINI, FASIOLO, MENTIL, MORETTI, PISANI, 

POZZO, RUSSO, BULLIAN, CAPOZZI, HONSELL, LIGUORI, MASSOLINO, MORETUZZO, 

PELLEGRINO, PUTTO <<La Regione supporti i Comuni nel recupero dei crediti e l’abbattimento del 
Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità attivando uno specifico servizio della Fondazione ComPA>> (124) 

PELLEGRINO, CAPOZZI <<La Regione Friuli Venezia Giulia si attivi per la tutela dell’ambiente e 
della salute umana contro le contaminazioni e gli effetti negativi causati dagli inquinanti PFAS>> 

(125) 

MASSOLINO, MORETUZZO <<Contrarietà a qualsiasi ipotesi di militarizzazione dei porti della 
Regione FVG>> (126) 

LIGUORI, CAPOZZI, BULLIAN, MASSOLINO, MORETUZZO, PUTTO <<Attuare la Legge 
regionale n. 23/2015 (Norme regionali in materia di beni culturali)>> (127) 

BERNARDIS <<Il Consiglio regionale del Friuli Venezia Giulia sostiene lo sviluppo dell’energia 
nucleare sostenibile e delle tecnologie di nuova generazione>> (128) 
MAURMAIR, BASSO, BALLOCH, TRELEANI, GIACOMELLI 
<<Interventi per favorire la regolarizzazione delle utenze idriche degli utenti domestici residenti in 
zona montana di Fascia C del Friuli Venezia Giulia>> (129) 

CELOTTI, CARLI, CONFICONI, COSOLINI, FASIOLO, MARTINES, MENTIL, MORETTI, PISANI, 

POZZO, RUSSO, BULLIAN, LIGUORI, MASSOLINO, MORETUZZO, PUTTO, CAPOZZI, 

HONSELL, PELLEGRINO 
<<La Regione riveda gli indirizzi in materia di aumenti contrattuali per un contrasto vero all’inflazione 
e all’impoverimento del potere d’acquisto dei dipendenti del comparto unico e delle loro famiglie>> 

(130) 

MASSOLINO, HONSELL, CAPOZZI, MORETUZZO, BULLIAN, LIGUORI, PUTTO, CARLI, 

CELOTTI, CONFICONI, COSOLINI, FASIOLO, MARTINES, MENTIL, MORETTI, PISANI, POZZO, 

RUSSO <<Misure di prevenzione, monitoraggio e contrasto all’inquinamento da PFAS>> (131) 
 

Comunica, quindi, che sono pervenute alla Presidenza le seguenti petizioni:  
“Si faccia un passo indietro sull’accorpamento dei consultori di Trieste, rivedendone l’organizzazione 
tenendo conto dei reali bisogni dell’utenza e del personale” (15) 

(Petizione presentata in data 26/02/2025 da 907 cittadini della Regione;  
Consiglieri sostenitori: Honsell, Pellegrino, Capozzi, Massolino, Liguori, Putto, Russo, Cosolini, Fasiolo, 
Celotti) 
“Revisione del protocollo d’intesa per la realizzazione dell’intervento denominato “nodo di Udine” e la 
dimissione dei passaggi a livello lungo la tratta ferroviaria Udine-PM Vat” (16) 
(Petizione presentata in data 26/02/2025 da 481 cittadini della Regione;  
Consiglieri sostenitori: Honsell, Pellegrino, Capozzi, Moretuzzo, Liguori, Massolino, Putto, Martines, 
Pozzo, Celotti, Martines, Fasiolo, Mentil) 
 
Comunica, poi, che è pervenuta alla Presidenza la richiesta di parere sul seguente atto della Giunta 
regionale:  
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Deliberazione della Giunta regionale n.129 del 31 gennaio 2025 concernente: “LR 15/2016, art. 6. 
Regolamento per la tutela e la valorizzazione del patrimonio geologico di cui all’art. 6 della LR 
15/2016 (Disposizioni per la tutela e la valorizzazione della geodiversità, del patrimonio geologico e 
speleologico e delle aree carsiche. Approvazione preliminare.”. 
 
Comunica, ancora, che, ai sensi dell’articolo 149 del Regolamento interno, è stato trasmesso alla I 

Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno il seguente atto di sindacato ispettivo: 
POZZO “Villa Chiozza: quale sarà la sua destinazione a seguito del trasferimento del personale di 
Promoturismo FVG? Come si intende gestirne nel frattempo il patrimonio?” (IRO 470). 
 
Comunica, inoltre, che, ai sensi dell’articolo 146 c. 4 del Regolamento interno, è stato trasmesso alla 
II Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno il seguente atto di sindacato ispettivo: 
CONFICONI “Iniziative per tutelare occupazione e futuro dello stabilimento Electrolux di Porcia” 
(IRO 381). 

 
Comunica, quindi, che, ai sensi dell’articolo 149, del Regolamento interno, sono stati trasmessi alla III 
Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno i seguenti atti di sindacato ispettivo: 
CONFICONI “Valorizzazione del CRO all’interno del Molecular Tumor Board regionale” (IRO 467) 

CONFICONI “Ospedale di Spilimbergo, si va verso l’affidamento ai privati?” (IRO 469) 
CONFICONI “Dotazione organica degli Operatori Socio Sanitari in Azienda Sanitaria Friuli 
Occidentale” (IRO 475). 
 
Comunica, poi, che, ai sensi dell’articolo 146, comma 4, del Regolamento interno, sono stati 
trasmessi per l’iscrizione di diritto all’ordine del giorno della III Commissione, i seguenti atti di 
sindacato ispettivo:  
HONSELL “Sulla gestione del reparto di Ostetricia dell’Ospedale Civile di Pordenone” (IRS 28) 

HONSELL “Arresto cardiaco in via Santa Maria Maddalena a Trieste: l'ambulanza arriva oltre 20 
minuti dopo la chiamata al 112” (IRS 34) 
MASSOLINO, RUSSO “Come si intende risolvere le criticità legate alla risposta dalla Slovenia alle 
chiamate al 112 effettuate da territorio italiano?” (IRO 298) 
MASSOLINO, LIGUORI “Manifesti della campagna di screening contro l'epatite C con numero 
telefonico sbagliato” (IRO 318) 

CELOTTI “Senologia in Alto Friuli: chiudiamo il servizio pubblico e preserviamo il privato?” (IRO 371) 
FASIOLO “Friuli Venezia Giulia maglia nera per la prevenzione contro il papilloma virus; com’è potuto 
accadere? Quali soluzioni?” (IRO 386). 

 

Comunica, altresì, che, ai sensi dell’articolo 146, comma 4, del Regolamento interno, sono stati 
trasmessi per l’iscrizione di diritto all’ordine del giorno della IV Commissione, i seguenti atti di 
sindacato ispettivo:  
FASIOLO “Riserva Naturale Laghi di Doberdò e Pietrarossa: a quando l’elevazione degli argini per il 
contenimento delle piene?” (IRO 323) 
BULLIAN “Situazione nave Al Filk ormeggiata al porto di Monfalcone: quali azioni intende 
intraprendere la Regione per una risoluzione definitiva della situazione che si protrae da febbraio, 
con nave ormeggiata e parte dell’equipaggio a bordo?” (IRO 396). 
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Comunica, inoltre, che, ai sensi dell’articolo 149 del Regolamento interno, è stato trasmesso alla V 

Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno il seguente atto di sindacato ispettivo: 
FASIOLO “Sempre a rischio la funzionalità della Biblioteca statale isontina di Gorizia” (IRO 472). 

 
 
Comunica, poi, che, ai sensi dell’articolo 146 c. 4 del Regolamento interno, sono stati trasmessi alla V 

Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno il seguente atto di sindacato ispettivo: 
CONFICONI “Dopo anni di governo della destra in Regione e in Comune a Pordenone ancora da 
risolvere i problemi della sicurezza tra personale sotto organico e patti non sottoscritti” (IRO389) 

 
Comunica, inoltre, che, ai sensi dell’articolo 149 del Regolamento interno, è stato trasmesso alla VI 

Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno il seguente atto di sindacato ispettivo: 
NOVELLI “Gestione delle gare di affidamento per l’organizzazione dei viaggi d'istruzione negli istituti 
scolastici del Friuli Venezia Giulia” (IRO 480) 

 
Comunica, quindi, che in II Commissione permanente è stata data risposta ai seguenti atti di 
sindacato ispettivo: 
FASIOLO “Incendi: la Regione sostenga l’impegno dei cittadini alla prevenzione con l’attività del 
pascolo” (IRO 325) 

CONFICONI, CARLI “Quali iniziative della Regione per salvaguardare l’occupazione civile nella Base 
Usaf di Aviano?” (IRO 347). 
 
Comunica, ancora, che in III Commissione permanente è stata data risposta ai seguenti atti di 
sindacato ispettivo: 
CONFICONI “Rete Oncologica Regionale: colpevole ritardo nell’individuazione del coordinamento” 
(IRO 146) 
CELOTTI “Procreazione medicalmente assistita: fare il punto sull’attività dei Centri regionali” (IRO 

289) 
FASIOLO “Sostenere concretamente le azioni previste dal Piano triennale per il contrasto alla 
solitudine e la promozione dell’invecchiamento attivo” (IRO 326) 
CONFICONI “Superamento dei gettonisti nel sistema sanitario del Friuli Venezia Giulia” (IRO 294) 
CELOTTI “Quale è il progetto di ASUFC sui Centri di Salute Mentale? Quale il futuro del CSM di 
Tarcento?” (IRO 299) 
FASIOLO “Accesso alle cure fisioterapiche: i cittadini di Gorizia e Monfalcone penalizzati?” (IRO 

199) 
MASSOLINO “Corsi di prenatalità patrocinati da Asugi: la Regione chiarisca” (IRO 336) 
COSOLINI “È stato adeguato il progetto per la realizzazione della nuova sede dell’IRCCS "Burlo 
Garofolo"?” (IRO 288). 
 
Comunica, altresì, che in IV Commissione permanente è stata data risposta ai seguenti atti di 
sindacato ispettivo: 
LIGUORI “Minibus elettrici privi di pedana automatica per persone disabili a Udine. Quali soluzioni la 
Regione intende adottare?” (INT 7) 

CAPOZZI “Tariffe Agevolate per i servizi erogati da Trenitalia” (IRO 254) 

BULLIAN “Criticità nel servizio di trasporto pubblico locale su gomma: quali misure si intende avviare 
per sanare la situazione delle emettitrici nel Comune di Duino Aurisina?” (IRO 290) 
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CELOTTI “Quale situazione è emersa a seguito del censimento dei ponti, viadotti, rilevati, cavalcavia 
e opere similari su strade comunali?” (IRO 309) 
CELOTTI “Contributi ai Comuni per interventi di riqualificazione del verde pubblico: come si intende 
far fronte all’errore di indicazione della PEC?” (IRO 364) 

LIGUORI “Accessibilità dei mezzi pubblici per i disabili verso lo Stadio Friuli di Udine” (IRO 405). 

 

Comunica, infine, che è stato ritirato il seguente atto di sindacato ispettivo: 
COSOLINI “Prospettive della medicina generale e della Primary Care nel contesto del Decreto 
Ministeriale n. 77/2022” (IRO 463). 
 
Il PRESIDENTE saluta, a nome del Consiglio, gli alunni di tre classi dell’”Educandato Statale Collegio 
Uccellis - Liceo Classico Europeo” di Udine, presenti in tribuna insieme ai loro insegnanti, per seguire i 
lavori assembleari della mattinata. 
 
Si passa, quindi, all’esame del punto n. 1 dell’ordine del giorno che prevede: 

 

Discussione sul Progetto di legge nazionale 

“Norme urgenti per l’ordine pubblico, la sicurezza e la tutela dei diritti delle donne e dei minori” (3) 
(Relatore di maggioranza: CALLIGARIS) 
(Relatore di minoranza: PELLEGRINO) 
 
Il PRESIDENTE comunica i tempi a disposizione dei Relatori e dei singoli Gruppi politici. 
 
Il Relatore di maggioranza CALLIGARIS illustra la propria relazione scritta. 
 
La Relatrice di minoranza PELLEGRINO illustra la propria relazione scritta. 
 
A questo punto, il PRESIDENTE, nell’interrompere l’intervento della Relatrice di minoranza Pellegrino, 
invita fortemente i Consiglieri a mantenere un atteggiamento che consenta a tutti di esprimere 
liberamente la propria opinione. 
 
La Relatrice di minoranza PELLEGRINO conclude quindi il proprio intervento illustrativo. 
 
In sede di discussione generale, intervengono, nell’ordine, i consiglieri SPAGNOLO, FASIOLO, 
HONSELL, CAPOZZI, GIACOMELLI, NOVELLI, BULLIAN (il quale, motivandone le ragioni, preannuncia 
di non partecipare al voto sul provvedimento), MORETTI (il quale, motivandone le ragioni, 
preannuncia di non partecipare al voto sul provvedimento), il Presidente della Regione FEDRIGA (il 
quale, nel controbattere ad alcune asserzioni contrarie al provvedimento, ribadisce che questo 
provvedimento è da considerare un’ulteriore proposta, sebbene imponga il rispetto di regole, perché 
l’”integrazione e l’inclusione” si concretino in un effettivo inserimento dell'individuo all'interno della 
collettività) e DI BERT. 
 
(I Consiglieri componenti delle forze politiche di opposizione (ad eccezione del consigliere Honsell e della 

Relatrice di minoranza Pellegrino) abbandonano l’Aula, al fine di non partecipare ulteriormente 

all’esame del provvedimento in discussione). 
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L’assessore ROBERTI, nell’ambito di un proprio intervento, con riferimento ad alcune affermazioni 
sentite in precedenza, sottolinea il pieno sostegno dell’Amministrazione nei confronti delle Forze 
dell’ordine. 
 
Il PRESIDENTE, considerato che non vi sono ulteriori iscritti a parlare, dà la parola alla Relatrice di 
minoranza PELLEGRINO e al Relatore di maggioranza CALLIGARIS, per lo svolgimento delle 
rispettive repliche. 
 
Si passa, quindi, all’esame dell’articolato. 
 
All’articolo 1 sono stati presentati i seguenti emendamenti: 
 
PELLEGRINO 

Emendamento modificativo (1.1)  

“Al comma 1 dell’articolo 5 della legge 152/1975, come sostituito dall’articolo 1, vengono sostituite le 

parole <<a non consentire facilmente il riconoscimento o l’identificazione della persona,>> con le parole 

<<a non consentire lo svolgimento delle operazioni di riconoscimento e identificazione della persona 

dagli organi pubblici preposti,>>.” 
 Il presente emendamento non comporta spese.  

Nota: l’emendamento precisa la necessità di individuare il concreto interesse pubblico all’identificazione della persona. Senza 

lo specifico contesto, la disposizione può manifestare effetti vessatori, oltre che attribuire alle strade e alle piazze l’attributo di 

spazio dove tout court emergono le tensioni sociali e il dissenso politico che richiedono approccio e interventi di tipo 

securitario.  
 

PELLEGRINO 

Emendamento modificativo (1.2) 

“Al comma 2 dell’articolo 5 della legge 152/1975, come sostituito dall’articolo 1, dopo le parole 

<<nonché nei casi di attività artistiche o di intrattenimento>> sono aggiunte le parole <<e qualora 

ricorra giustificato motivo.>>.” 
Il presente emendamento non comporta oneri finanziari.  

Nota: si ritiene opportuno conservare la previsione del giustificato motivo per consentire la valutazione delle eventuali ulteriori 

circostanze che escludono il rischio concreto per la sicurezza pubblica, evitando così approcci repressivi che potrebbero 

alimentare discriminazione, divisioni e tensioni sociali e trasformare una misura di sicurezza in uno strumento di 

discriminazione. L’emendamento consente di riconoscere, tra le cause di giustificazione, le diversità sociali e culturali e la 

libertà di esprimerle quando ciò non comprometta la sicurezza pubblica, dando seguito ai principi della Convenzione Europea 

dei Diritti dell’Uomo e al fondamentale criterio di proporzionalità. 

 

PELLEGRINO 

Emendamento modificativo (1.3) 

“<<Art. 5 comma 6>> è abrogato.”  
Il presente emendamento non comporta oneri finanziari. 

Nota: L’emendamento corrisponde al Principio di riserva di codice di cui all’art. 3 bis del codice penale: Nuove disposizioni che 

prevedono reati possono essere introdotte nell’ordinamento solo se modificano il codice penale ovvero sono inserite in leggi 

che disciplinano in modo organico la materia. Con la riserva di codice si procede alla razionalizzazione del sistema penale, e si 

consente una maggiore conoscibilità delle norme penali, anche per ciò che concerne l’attivazione dei percorsi sanzionatori e 

repressivi e quindi la tutela del bene o interesse protetto. 

 

PELLEGRINO 

Emendamento modificativo (1.4) 



9 
 

“Dopo il comma 6 dell’articolo 5 della legge 152/1975, è inserito il seguente: 

<<6 bis. Nell’ applicazione delle disposizioni della presente norma, le forze dell’ordine dovranno adottare 

protocolli operativi specifici per assicurare che i controlli siano effettuati nel rispetto della libertà 

individuale, della dignità della persona e del principio di non discriminazione.>>.” 
Il presente emendamento non comporta oneri finanziari. 

Nota: si ritiene opportuno garantire che nessun gruppo religioso o culturale sia colpito in modo sproporzionato e che alcuno 

subisca effetti discriminatori dall’applicazione della norma.   

 
La Relatrice di minoranza PELLEGRINO illustra gli emendamenti 1.1, 1.2, 1.3 e 1.4. 
 
In sede di dibattito interviene il solo consigliere HONSELL, il quale, tra l’altro, lamenta la mancanza di 
partecipazione al dibattito del Presidente Fedriga. 
 
In sede di replica, prendono la parola la Relatrice di minoranza PELLEGRINO (la quale si rimette alle 
valutazioni dell’Aula), il Relatore di maggioranza CALLIGARIS (contrario a tutti gli emendamenti), 
nonché, per la Giunta, l’assessore ROBERTI (contrario a tutti gli emendamenti). 
 
Gli emendamenti 1.1, 1.2, 1.3 e 1.4, posti in votazione, singolarmente e nell’ordine, non vengono 
approvati. 
 
L’articolo 1, posto in votazione, nel testo licenziato dalla Commissione, è approvato. 
 
È stato presentato il seguente emendamento, istitutivo di un nuovo articolo: 
 
PELLEGRINO 

Emendamento aggiuntivo (1 bis.1) 

“Dopo l’articolo 1 è inserito il seguente: 

<<Art. 1 bis 

1. Dopo l’articolo 5 bis della legge 152/1975 è inserito il seguente: 

<<Art.5 ter 

Dopo l’articolo 612-ter del codice penale è inserito il seguente: 

<<Art. 612-quater 

(Costrizione all’occultamento del volto) 

Salvo che il fatto costituisca più grave reato, è punito con la reclusione da uno a due anni e con la multa 

da euro 10.000 a euro 30.000 chiunque costringa, sia in luogo pubblico o aperto al pubblico che in spazi 

privati, una o più persone all’occultamento del volto con violenza, molestie, minaccia o abuso di autorità 

ovvero in modo da cagionargli un perdurante e grave stato di ansia o di paura ovvero da ingenerare nella 

persona un fondato timore per l’incolumità propria o di un prossimo congiunto.  

Il reato è punibile a querela della persona offesa. Si procede tuttavia d’ufficio se il fatto è commesso nei 

confronti di persona incapace, per età o per infermità. 

Le pene sono raddoppiate nel caso in cui la vittima sia una donna, un minore o una persona con 

disabilità di cui all’articolo 3 della legge 5 febbraio 1992, n. 104. 

Se il reato è commesso a danno di un minore o da uno dei genitori di un minore a danno dell’altro 

genitore, il procuratore della Repubblica ne dà notizia al procuratore della Repubblica presso tribunale 

per i minorenni anche ai fini dell’adozione dei provvedimenti di cui agli articoli 330 e 333 del codice 

civile.>>.” 
Il presente emendamento non comporta oneri finanziari. 
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Nota: L’emendamento, in base al principio espresso all’art. 3 bis del Codice Penale procede alla razionalizzazione della 

materia inserendo il nuovo reato tra i delitti contro la libertà individuale. 

 
Il PRESIDENTE comunica che a seguito dell’approvazione dell’articolo 1, l’emendamento 1 bis.1, 
istitutivo dell’articolo 1 bis, è decaduto. 
 
L’articolo 2, che non presenta emendamenti, posto in votazione, senza discussione, viene approvato. 
 
Esaurito così l’esame dell’articolato, prendono la parola, per dichiarazione di voto, i consiglieri 
HONSELL (contrario) e PELLEGRINO (contraria). 
 
Il PRESIDENTE, non essendoci altre dichiarazioni di voto, pone in votazione, nel suo complesso, 
mediante procedimento elettronico con registrazione dei nomi, il progetto di legge nazionale “Norme 
urgenti per l’ordine pubblico, la sicurezza e la tutela dei diritti delle donne e dei minori”, che viene 
approvato (votazione n. 1.7: favorevoli 26, contrari 2). 
 
A questo punto, il PRESIDENTE, constatato che non vi sono ulteriori punti all’ordine del giorno della 
seduta in corso da esaminare e non essendoci la volontà dell’Assemblea di inserire nuovi argomenti, 
comunica che il Consiglio è convocato in seduta pomeridiana alle ore 14.30, e dichiara chiusa la 
seduta. 
 
Poiché non ci sono state osservazioni sui processi verbali delle sedute n. ri 97 e 98, del 25 febbraio 
2025, gli stessi si intendono approvati. 
 

La seduta termina alle ore 12.16. 
 
 

IL PRESIDENTE 
 
 
IL SEGRETARIO GENERALE                           IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 


